
Protokoll der 15. Generalversammlung des SAC Saas vom 3.11.2007 im Hotel Kristall-Saphir in Saas-

Almagell 

Vorsitz:           Anthamatten German 

Protokoll:        Zurbriggen Diana  

Anwesend:     94 Mitglieder 

1. Begrüssung  

Um 19.15 Uhr begrüsst der Präsident der Sektion Saas, German Anthamatten, die grosse Schar von 94 Mitgliedern. Einen 

speziellen Gruss richtet er aus die Gäste aus Deutschland und der „Üsserschwyz“ sowie die Zermatter Nachbarn, angeführt 

durch deren Präsidenten Karl Schmidhalter. Er entschuldigt namentlich den Gemeindepräsidenten von Saas-Almagell sowie 

etwa 15 Mitglieder. Die  Traktandenliste wird um einen zusätzlichen Bericht ergänzt. Unter 5.5 wird der Kulturbeauftragte des 

SAC Saas, Bernhard Andenmatten, ein paar Worte an die Versammlung richten.  

2. Wahl der Stimmenzähler  

Die vom Präsidenten vorgeschlagenen Stimmenzähler Willi Anthamatten und Tobias Zurbriggen werden von der 

Versammlung bestätigt.  

3. Protokoll der GV 2006  

Es gibt keine Einwände zum Protokoll 2006, welches im Internet nachgelesen werden 

konnte. Das Protokoll wird genehmigt. 

4. Jahresbericht des Präsidenten  

1. Als erstes erwähnt der Präsident die tragischen Todesfälle des J+S-Leiters 

Carlo Zurbriggen und des Wanderleiters Arnold Burgener. Beide hinterlassen 

eine grosse Lücke im Verein. Carlo wurde Opfer des Rekruten-

Lawinenunglücks an der Jungfrau noch bevor er sein Amt als J+S Leiter im 

SAC Saas ausüben konnte. Noldi hat uns mit seiner humorvollen Art 

während zahlreicher Touren Freude bereitet. Seine kurze schwere Krankheit 

und sein Tod hat viele Tourenkollegen und –kolleginnen betroffen. 

Ausserdem ist Vereinsmitglied Armin Noti aus Eisten verstorben. Für alle 

drei wird eine Gedenkminute abgehalten.  

2. An der PK wurden 5 Hüttenum- bzw. Neubauten bewilligt: Die Leglerhütte, 

Spitzmeilenhütte, Täschhütte, Terrihütte und die Trifthütte. Die Cabane de 

Moiry wird durch ein Vermächtnis und somit ohne Subventionen des ZV 

renoviert, weil der Hüttenfonds wieder ins Plus kommen soll.  

3. Die Sektion Saas liegt punkto Mitgliederzuwachs bei den 112 Sektionen an zweiter Stelle. Dies ist sehr erfreulich.  

4. Die AV fand in Grinderwald statt. Zum 100jährigen Jubiläum der Sektion gab es vergangenen Juni das 

Rahmenprogramm „Eiger live“. Werner Munter wurde zum Ehrenmitglied ernannt. Mit „La Neuveville“ konnte die 112. 

Sektion gegründet werden. Zentrum des Interesses an der AV war das Projekt Zukunft Alpenlandschaft, wo eine SAC 

Landschaftskarte mit Schutzzoneneintragungen mit einem Kostenaufwand von 300´000 Fr. erstellt werden soll. Hier 

haben die Bergsektionen Bedenken angemeldet, weil sie das Projekt überrissen finden und weil es genug 

Landschaftsorganisationen gibt. Mit 60 % wurde es dennoch genehmigt. Vorläufig wird eine Versuchsphase mit drei 

Regionen überprüft.  

5. Der Vorstand hat sich in 3 Sitzungen getroffen. Die Internetseite wurde erneuert und in der Person von Kurt 

Anthamatten ein neuer Webmaster gefunden. Der Präsident dankt allen im Vorstand für die geleistete Arbeit, 

insbesondere Beat und Dominic für die zusätzlich entstandene betreffend der Neugestaltung unserer Homepage.  

6. Das TL-Team ist grösser geworden. Brigitte Petrus hat die Ausbildung als TL Bergwandern absolviert und Connie 

Trinkler ist neue Kletterleiterin. Mit Freude erwähnt der Präsident, dass wir die Anstrebungen des SAC Schweiz 



erfüllen, nämlich Frauenförderung. Mario Andenmatten hat den Wintertourenleiter 2 erfolgreich abgeschlossen. 

Herzliche Gratulation allen!  

7. Die JO ist nach einigen Jahren wieder eigenständig geworden. Unser neues Vorstandsmitglied Carla Arnold-

Cathomen hat als Coach zusätzlich die Ämter Präsident und Kassa übernommen. Ihrem Team angeschlossen sind 

die Bergführer Gabriel Voide und Roberto Arnold sowie J+S Leiter Damian Andenmatten. Der Neustart im August ist 

auf jeden Fall geglückt und German wünscht viel Erfolg für die Zukunft.  

8. Zum Schluss dankt der Präsident allen TL, Freiwilligen, Helfern beim Ice Climbing und erwähnt speziell Franco del 

Pedro Pera und Gruber Georges, welche ihm beim Themenrundweg 18 Viertausender auf Hohsaas beim Mauern 

mitgeholfen haben.  

  

5. Berichte der Ressortchefs:  

1. Wintertouren  

André blickt zurück auf 20 Wintertouren. Mit je einem Bild pro Tour kann sich der/die 

Eine vielleicht irgendwo erkennen oder auf den Geschmack für nächstes Jahr 

kommen. 

1. Sommertouren  

Diana kann 23 Sommertouren Revue passieren lassen. Auch hier gibt es für jeden 

Anlass ein Foto. Übrigens sind alle Tourenberichte im Internet für jedermann 

einsehbar unter www.sac-saas.ch  

1. JO  

Carla untermalt mit vielen Bildern und Musik den Start der JO von August bis jetzt. Die Jugend ist voll motiviert, wie die Fotos 

zeigen. Gleichzeitig gibt sie über den Kassabestand Auskunft. 

1. Ice Climbing World Cup  

Marc Dérivaz berichtet in seiner humorvollen Art über das Eisklettern und dankt für den Einsatz des SAC im Isolationszelt. Der 

nächste Anlass findet am 22./23. 2.08 statt. German erwähnt, dass der SAC Saas für seine Arbeit 1000.- erhält. Ein Merci ans 

OK Ice Climbing! 

1. Kulturbeauftragter Bernhard Andenmatten  

Er war am vergangenen 27. Oktober am Kulturtreff im Paul Klee Museum in Bern, jedoch als einziger Vertreter aus dem 

Wallis. Die Hauptidee nebst den Berichten der Kulturbeauftragten war das Verbinden von Kultur und Wanderungen. Bernhard 

referierte in Bern über den neuen Themenrundweg Hohsaas, die Sanierung der historischen Verkehrswege Antrona und 

Monte Moro, den alten Talweg Visp-Stalden-Saas (Saumweg), den Kultur- und Wanderführer „Pilgerweg Neues Jerusalem“ 

(erscheint Frühjahr 2008), das Historische Archiv Saas, HAS-Herausgabe einer Broschüre Moritz Zurbriggen, der erste 

Hotelier des Saastales und BergBuchBrig in seiner 2. Auflage.  

6. Kassa- und Revisorenbericht  

Bumann Rasso verliest seine Kassabericht, der mit einer Zunahme von 599.95 Fr abschliesst und somit einen neuen 

Kassabestand von 17´420.40 Fr aufweist. Aufwänden von 11´738.05 Fr standen Erträge von 12´338.00 Fr gegenüber. Er 

weist darauf hin, dass das Konto der JO neu von Frau Arnold-Cathomen Carla betreut wird.  

Lomatter Odilo verliest den Revisorenbericht. Er und Anthamatten Reinhard beantragen darin den Kassier Rasso, die JO-

Kassierin Carla und den Vorstand zu entlasten und bitten die Versammlung, dem Antrag zuzustimmen, was denn auch 

geschieht. 



7. Aufnahme Neumitglieder / Austritte  

Brigitte Petrus gibt Auskunft über den erfreulichen Mitgliederzuwachs von 11,2 %. 14 Austritten stehen 56 Neueintritte 

gegenüber. Der neue Mitgliederbestand lautet 392 (2006 waren es 350). 

8. Jahresprogramm 2008  

Diana erwähnt kurz, dass alle das Jahresprogramm gemeinsam mit der Einladung zur GV erhalten haben und dass es im 

Internet abrufbar sei. Sie bittet die Interessierten, sich bei Beteiligung an Touren rechtzeitig anzumelden und Verständnis zu 

haben, wenn v.a. im Winter nicht immer die im Programm aufgeführte Tour durchgeführt werden kann.  

9. Wahlen  

Bumann Rasso wird als Kassier verabschiedet. Er war während der letzten neun Jahre im Vorstand, davon sechs als Kassier. 

Danke Rasso! Als Nachfolge schlägt der Präsident Rita Supersaxo aus Saas-Fee vor. Sie wird einstimmig gewählt und der 

Rest des Vorstandes mit Applaus bestätigt. Die Revisoren Anthamatten Reinhard und Lomatter Odilo werden für eine weitere 

Amtsperiode bestätigt. 

10. Ehrungen  

Irmine Imseng aus Saas-Fee kann auf 25 Jahre Mitgliedschaft beim SAC 

zurückblicken. German überreicht ihr die obligate Nadel und einen Blumenstrauss.  

  

  

11. Verschiedenes  

1. André Zurbriggen erwähnt, dass das neue Mammut LVS zu einem günstigen Preis bei Zurbriggen Sport erworben 

werden kann und der SAC eine Sammelbestellung aufgibt. Interessierte können sich noch bis 10.11.07 bei André 

melden.  

2. Karl Schmidhalter, der Präsident des SAC Zermatt, meldet sich kurz zu Wort. Er dankt für die Einladung an die GV 

und macht seine Bedenken kund, über die auch bereits unser Präsident German gesprochen hat, nämlich die an der 

AV vorgeschlagene Landschaftsorganisation, bei der der SAC bis in die Gemeinden hinein Einfluss nehmen soll. 

Dies störe ihn und dem möchte er entgegenwirken.  

3. Weil keine Wortmeldungen mehr vorliegen, schliesst der Präsident um 20.30 Uhr die Versammlung und dankt der 

Gemeinde Saas-Almagell für den spendierten Apéro. Er wünscht allen einen gemütlichen Abend beim 

anschliessenden gemeinsamen Nachtessen.  

 

Saas-Grund, den 4. November 2007                


